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J:g refére, zce en gestion respo11sable des 11 zatières résiduelles 

Documents demandés : 
151 
Lieu d'enfouissement sanitaire 
MAC Haut-Richelieu 

DAS 

• Comptes rendus du comité aviseur St-Athanase AUD 6212-03-046 

Liste des documents déposés : 

• Convocation 30-3-1999 
• Ordre du jour 30-3-1999 
• Compte rendu 30-3-1999 
• Convocation 5-5-1999 
• Ordre du jour 5-5--1999 
• Compte rendu 5-5-1999 
• Convocation 10-6-1999 
• Ordre du jour 10-6-1999 
• Compte rendu 10-6-1999 
• Convocation 23-9-1999 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone: (450) 347-0299 •Télécopieur: (450) 347-7859 • compo@netc.net 
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lberville, le 3 mars 1999 

M. Daniel Boulianne . 
Directeur, opérations commerciales 
Services Matrec inc. 
4, Chemin Du Tremblay 
Boucherville (Québec) J4B 625 

Objet : Convocation - Comité aviseur 

Monsieur, 

Il me fait plaisir de vous convoquer à la première rencontre du « Comité aviseur de 
Compo-Haut-Richelieu pour le projet de lieu d'enfouissement sanitaire ». 

Mardi le 30 mars 1999 
À 19h30 

Au 825, rue Beaudin, lberville 
(voir le plan à la suite) 

Vous trouverez ci-joint, l'ordre du jour de la réunion. 

Veuillez confirmer votre présence avant le 25 mars en composant le (450) 347-0299 ou 
le 1-800-324-0299. 

Louise Fecteau 
Directrice générale par intérim 

pj. 
c.c. M. Chartes Tremblay, Services Matrec inc. 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone: (450) 347-0299 •Télécopieur: (450) 347-7859 • compo@netc.net 

Site Internet: www.compo-haut-richelieu .qc.ca @Rocyd6 
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COMITÉ AVISEUR DE COMPO-HAUT-RICHELIEU POUR LE PROJET DE 
LIEU D'ENFOUISSEMENT SANITAIRE 

Ordre du jour 
1ère rencontre 
30 mars 1999 

• Mot d'accueil de la présidente 

Présentation de l'ordre du jour 

• Présentation de chacun des intervenants 

• Présentation du projet 

Résumé des étapes accomplies 
Échéancier des étapes à venir 

• Présentation du cadre de travail du comité 

• Élection d'un secrétaire de comité 

• Définition du « modus opérandi » 

• Identification des attentes, intérêts, préoccupations des parties 

• Planification des prochaines rencontres 

• Varia 

• Fermeture de la réunion 

825. ru e Beaudin , lberville (Québec) J2X 5L2 Téléphone : (514) 347-0299 Télécopieur : (5 14) 347-7859 
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Comité aviseur de Campo-Haut-Richelieu pour 

Étaient présents : 

le projet de lieu d'enfouissement sanitaire 

Compte-rendu de la rencontre du 30 mars 1999 

Mesdames 

Messieurs 

Louise Fecteau 
Christiane Marcoux 
Isabelle Ménard 

Brigitte Létourneau 

Daniel Boulianne 
Alain Després 
Sylvain Gauthier 
François Houde 

Michel Lavallée 
Michel McNulty 

Jacques Morazin 
Pierre Waridel 

Compo-Haut-Richelieu 
MRC du Haut-Richelieu (substitut) 
Mouvement écologique du Haut
Richelieu 
Mouvement écologique du Haut
Richelieu (obseNateur) 
SeNices Matrec 
Municipalité Saint-Athanase 
Notre-Dame-du-Bon-Secours 
Conseil économique du Haut
Richelieu 
Mont Saint-Grégoire 
Chambre de commerce du Haut
Richelieu 
Mont Saint-Grégoire 
UPA Syndicat Prés Verts 

Absents : Madame Renée Gagnon 
Richard Grenier 

CIME Mont Saint-Grégoire 

Documents remis : 

Compte-rendu : 

Monsieur MRC du Haut-Richelieu 

1. Liste officielle des délégués, 1 page 
2. Projet - Lieu d'enfouissement sanitaire (Document relié, 25 pages avant 

annexes) 
3. Carte d'identification du site, 1 page 
4. Cheminement d'un projet de lieu d'enfouissement sanitaire, 2 pages 
5. Bureau d'audiences publiques sur l'environnement, Pour agir, il faut 

savoir, 2 pages 

1. Mot d'accueil de la présidente 

L'ordre du jour est présenté. La présidente précise que la 1ère rencontre vise à établir les 
bases de travail du comité aviseur 

2. Présentation de chacun des intervenants 

Les membres du comité sont invités à se présenter. Madame Fecteau présente en résumé 
les activités de Compo-Haut-Richelieu. Le document 2 est remis à titre de cadre de référence 
générale. Les délégués sont invités à consulter les pages 9 à 15 du document afin de bien 
situer le statut de la société et prendre connaissance de son développement et de ses 
réalisations. 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone: (450) 347-0299 •Télécopieur: (450) 347-7859 • compo@netc.net 
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3. 

4. 

Présentation du projet 

Le document 3 est remis et commenté. On y situe géographiquement le projet en relation 
avec les limites des municipalités, la localisation du Grand Bois. Monsieur Lavallée souligne 
que le projet d'agrandissement n'est pas à l'échelle car il devrait s'étendre au-dessus du site 
existant. Madame Fecteau effectuera les vérifications nécessaires et présentera un document 
plus précis si nécessaire. 

Il est question de l'historique du site visé par le projet. Certains participants ont été 
directement concernés par l'exploitation antérieure et ils témoignent de leur expérience et de 
leurs appréhensions. Ces sujets seront approfondis lors d'une prochaine rencontre. Un 
.résumé de l'historique du site et du contexte du projet de Compo-Haut-Richelieu se retrouve 
aux pages 17 et 18 du document 2. 

Madame Fecteau présente le cadre législatif, politique et administratif de la question des 
résidus solides au Québec. Le cheminement du projet est présenté dans le contexte du 
processus d'évaluation environnementale. Le document 4 est remis pour fins de consultation . 
Il est mentionné que le projet est à l'étape Réalisation d'une étude d'impacts, laquelle devrait 
être déposée sous peu. Les experts du Ministère de l'environnement ainsi que les ministères 
concernés doivent valider, commenter et questionner l'étude. Lorsque le Ministère de 
l'environnement s'en déclare satisfait, l'étude est référée au Bureau d'Audiences Publiques en 
Environnement (SAPE) et par conséquent rendue publique. Les participants sont invités à 
consulter le document 5 pour le fonctionnement du SAPE. 

Certains participants manifestent un intérêt pour prendre connaissance de l'étude avant sa 
publication officielle. Ce sujet sera traité lors d'une prochaine rencontre. 

Présentation du cadre de travail du comité 

Les participants sont invités à prendre connaissance du fonctionnement du comité prévu aux 
pages 23 à 25 du document 2. Madame Fecteau précise que Compo-Haut-Richelieu n'a pas 
l'intention d'instaurer de fonctionnement parallèle aux instances gouvernementales prévues 
sur certains aspects. Le comité devra plutôt travailler sur des éléments tels que l'information à 
livrer à la population, les orientations à privilégier dans le développement du projet. 

5. Élection d'un secrétaire de comité 

Les participants proposent à l'unanimité que Compo affecte son personnel au secrétariat du 
comité. Madame Fecteau s'assurera du suivi. 

6. Définition du « modus operandi » 

Monsieur Morazin souligne le fait que Madame Fecteau étant la représentante de Compo
Haut-Richelieu et par conséquent la principale inteNenante dans les débats, il pourrait lui être 
difficile l'assumer la présidence de l'assemblée. Aucun participant n'étant intéressé à jouer ce 
rôle, il est convenu de le proposer à Monsieur Grenier qui normalement devrait représenter la 
MRC mais est présentement absent. 

Il est également convenu que le comité ne recherche pas à obtenir de majorité ou d'unanimité 
sur les sujets traités mais plutôt à refléter l'ensemble des points de vue subsistant après les 
échanges. 

Le détail du fonctionnement sera repris en début de la prochaine rencontre . 



.. .. 

~ 

0 

() 

7. Identification des attentes, intérêts et préoccupations des parties 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

8. Planification des prochaines rencontres 

Il est entendu que les rencontres se tiendront les mercredis à compter de 19h30 pour une 
durée approximative de 2h30. 

Les prochaines rencontres auront lieu les 21 avril, 19 mai et 16 juin prochain. 

Les participants demandent à recevoir la documentation 4 à 5 jours avant la rencontre. 

9. Varia 

Aucun 

1 O. Fermeture de la réunion 

Fermeture de la réunion à 22h00 
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COMITÉ AVISEUR DE COMPO-HAUT-RICHELIEU POUR LE PROJET DE 
LIEU D'ENFOUISSEMENT SANITAIRE 

Ordre du jour 
2e rencontre 
5 mai 1999 

• Présentation de l'ordre du jour 

• Validation du compte rendu de la rencontre du 30 mars 1999 

• Nomination d'un président d'assemblée 

• Présentation, par chacun des délégués, des préoccupations, attentes 
et intérêts envers le projet (maximum 10 minutes chacun) 

• Document d'information sur le projet LES, pour distribution à 
l'ensemble des citoyens du Haut-Richelieu (ménages, commerces, 
industries, institutions): discussion sur le contenu 
Le document vous sera acheminé au plus tard lundi le 3 mai 

• Planification de la prochaine rencontre / 

• Varia 

• Fermeture de la réunion 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X SL2 
Téléphone : (450) 347-0299 •Télécopieur : (450) 347-7859 • compo@netc.net 
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lberville, le 26 avril 1999 

M. Daniel Boulianne 
Directeur, opérations commerciales 
Services Matrec inc. 
4, Chemin Du Tremblay 
Boucherville (Québec) J4B 625 

Objet : Convocation - Comité aviseur 

Monsieur, 

Il me fait plaisir de vous convoquer à la deuxième rencontre du « Comité aviseur de 
Compo-Haut-Richelieu pour le projet de lieu d'enfouissement sanitaire ». 

Mercredi le 5 mai 1999 
À 19h30 

Au 825, rue Beaudin, lberville 

Vous trouverez ci-joint, l'ordre du jour de la réunion . 

Veuillez confirmer votre présence avant le 4 mai en composant le (450) 347-0299 ou le 
1-800-324-0299. 

Louise Fecteau 
Directrice générale par intérim 

pj . 
c.c. M. Charles Tremblay, Services Matrec inc. 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone: (450) 347-0299 •Télécopieur : (450) 347-7859 • compo@netc.net 

Site Internet : www.compo-haut-richelieu.qc.ca ~ecyc1• 
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Comité av1seur de Compo-Haut-Richelieu pour 
le projet de lieu d'enfouissement sanitaire 

Compte-rendu de la rencontre du 5 mai 1999 

Étaient présents : 
Mesdames Louise Fecteau Compo-Haut-Richelieu 

Renée Gagnon Cime Mont-Saint-Grégoire 

Sophie Bergeron Compo-Haut-Richelieu 
(secrétaire) 

Brigitte Létourneau Mouvement écologique du Haut-
Richelieu (observatrice) 

Messieurs Daniel Boulianne Services Matrec inc. 
Serge Brosseau Chambre de commerce du Haut-

Richelieu 
Richard Grenier MRC du Haut-Richelieu 
Michel Lavallée Municipalité de Mont-Saint-

Grégoire 
Jean-Paul Plourde Municipalité de Mont-Saint-

Grégoire 
Pierre Waridel UPA Syndicat Prés Verts 

Absents: 
Messieurs Alain Després Municipalité de Saint-Athanase 

Sylvain Gauthier Municipalité de Notre-Dame-de-
Bon-Secours 

François Houde Conseil économique du Haut-
Richelieu (CLD) 

Documents remis : 
1. Compte-rendu de la rencontre du 30 mars 1999 (envoi postal), 3 

pages 
2. Document d'information sur le projet L.E.S., 2 pages 
3. En liasse : Actualités 

• Tract distribué porte-à-porte à Mont Saint-Grégoire, 1 page 
• Questions déposées lors de l'assemblée statutaire de la 

MRC du Haut-Richelieu du 14 avril dernier, 3 pages 
• Articles de journaux, 2 pages 
• 1ère édition du journal de Compo-Haut-Richelieu, 2 pages 

Compte-rendu : 

1. Présentation de l'ordre du jour 

2. 

L'ordre du jour est présenté. Madame Fecteau rajoute au varia le point « Actualité sur le 
projet ». 

Validation du compte-rendu de la rencontre du 30 mars 1999 

Le compte-rendu est présenté. Il est accepté tel quel. 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone : (450) 347-0299 •Télécopieur : (450) 347-7859 • compo@netc.net 
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3. Nomination d'un président d'assemblée 

Il est proposé à M. Grenier, représentant de la MRC du Haut-Richelieu d'assumer le rôle 
de président d'assemblée, remplaçant ainsi Madame Fecteau. 

M. Grenier précise que Madame Fecteau demeure présidente du comité mais soumet 
l'idée d'un mandat d'animateur, de « meneur de jeu », qui pourrait être rempli à tour de 
rôle par les membres du comité. Les responsabilités de l'animateur sont les suivantes : 
faire respecter l'ordre du jour et les temps d'intervention, effectuer des remises à l'ordre, 
clarifier s'il y a lieu le type d'intervention d'un interlocuteur. 

La proposition de M. Grenier est acceptée et ce dernier accepte le rôle d'animateur pour 
la rencontre. 

M. Grenier mentionne également que le rôle des délégués est de représenter et 
d'alimenter leurs organismes respectifs. Chacun est d'accord avec cette définition de 
rôle. 

4. Présentation, par chacun des délégués, des préoccupations, attentes et intérêts 
envers le projet 

Renée Gagnon (Cime Mont-Saint-Grégoire) 

Préoccupations : 

• Impacts sur l'intégrité du Grand Bois 

Attentes: 

• Avoir une démonstration Gustification) que le site projeté correspond au 
meilleur choix possible en tenne d'impacts environnementaux 

• Recevoir de l'infonnation actuelle et pertinente de la part de Compo-Haut
Richelieu 

Intérêts: 

• Développement du volet éducatif : la place d'un site d'enfouissement dans la 
gestion intégrée des déchets 

Brigitte Létourneau (Mouvement écologique du Haut-Richelieu) 

Préoccupations : 

• Dangerosité d'un lieu d'enfouissement sanitaire en regard des dommages 
que peut causer un dépotoir 

Attentes: 

• Recevoir des explications sur le processus d'étude d'impacts et sur son 
contenu 

• Avoir des précisions sur la quantité de déchets annuelle qui sera admise au 
site d'enfouissement 
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Serge Brosseau (Chambre de commerce du Haut-Richelieu) 

Préoccupations : 

• Possibilités de contamination de l'eau 

Pierre Waridel (UPA, Syndicat Prés Verts) 

Préoccupations : 

• Possibilités de contamination de la nappe phréatique 
• Garantie de responsabilité en cas de contamination de l'eau (Compo-Haut

Richelieu, la MRC, la Municipalité de Mont-Saint-Grégoire ? ) 
• Pertinence d'agrandir un site existant en regard d'un risque d'empirer la 

situation 
• Protection des terres agricoles 
• Hauteur, quantité et provenance des déchets admis sur le site 
• Mesures d'entretien des routes 

Jean-Paul Plourde (Municipalité de Mont-Saint-Grégoire) 

Préoccupations : 

• Choix du site en vertu des sommes à débourser pour la prise en charge de 
l'ancien site et en considération du coût d'achat élevé Crainte que le site soit 
rempli en moins de 25 ans et qu'un agrandissement soit alors demandé 

• Possibilité de recevoir des matières provenant de l'extérieur de la MRC du 
Haut-Richelieu ( d'accord avec la réception des déchets de la MRC 
seulement) 

Attentes: 

• Explications explicites sur les raisons justifiant le choix du site 

Michel Lavallée (Municipalité de Mont-Saint-Grégoire et représentant des citoyens 
riverains) · 

Préoccupations : 

• Bruits à proximité du site 
• Quantités de déchets admis au site 
• Provenance des déchets de l'extérieur de la MRC du Haut-Richelieu et sur 

lesquels aucun contrôle de qualité ne peut être exercé ( d'accord avec 1~ 
réception des déchets de la MRC seulement) 

• Possibilités de contamination de la nappe phréatique 
• Aspect confidentiel de certaines informations en vertu du statut de 

compagnie privée de Campo-Haut-Richelieu 
• Craintes relativement à la vocation touristique de Mont-Saint-Grégoire 

Attentes: 

• Connaître les justifications quant au choix du site 
• Recevoir de l'information sur les techniques de réhabilitation de l'ancien site 
• Avoir accès aux études ayant été eUou étant présentement effectuées sur le 

site 
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Louise Fecteau (Compo-Haut-Richelieu) 

Préoccupations : 

• Connaître et prendre en considération les préoccupations des organismes 
représentants du milieu afin de prioriser les actions et démarches à venir 
pour le comité 

• Rencontrer les objectifs et mandats donnés à Compo-Haut-Richelieu (ex. 
stabilisation des coûts) 

• Rencontrer les objectifs gouvernementaux en matière de gestion des déchets 

5. Discussion sur le contenu du document d'information sur le projet LES (qui sera 
distribué à l'ensemble des citoyens du Haut-Richelieu) 

Il est proposé par les membres du comité que: 

• Le titre du dépliant soit modifié comme suit : « Compo-Haut-Richelieu vous 
informe sur son projet d'agrandissement du lieu d'enfouissement sanitaire de 
Saint-Athanase vers Mont-Saint-Grégoire » 

• Le texte concernant Compo-Haut-Richelieu et les SRVE soit abrégé et serve 
d'introduction 

• Que la quantité de déchets (municipaux, commerciaux, institutionnels et 
industriels) produits sur le territoire de la MRC du Haut-Richelieu soit précise 
et le plus réaliste possible 

• Que l'accent soit mis sur les activités d'enfouissement qui auront lieu sur le 
site (par rapport aux activités connexes) 

• Que le processus d'étude des impacts sur l'environnement et des audiences 
publiques entourant le projet soient expliqués et situés dans le temps afin de 
permettre une mise en contexte dans le cadre d'un processus évolutif 

Compo-Haut-Richelieu est d'accord avec les modifications proposées et s'engage à les 
intégrer au document. 

6. Planification de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est cédulée pour jeudi le 10 juin prochain, à 19h30. 

7. Varia 

Madame Fecteau présente différents documents d'actualité sur le projet ainsi que le 
premier numéro du journal que Compo-Haut-Richelieu s'apprête à publier 
mensuellement. 

M. Grenier nous informe que Madame Joane Saulnièr, directrice générale de la MRC du 
Haut-Richelieu travaille présentement à un document de réponses aux questions 
déposées par Messieurs Berleur, Morazain et Plourde à l'assemblée statutaire de la 
MRC du Haut-Richelieu du 14 avril dernier. 

8. Fermeture de la réunion 

L'assemblée se termine à 9h50. 
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lberville, le 3 juin 1999 

M. Daniel Boulianne 
Directeur, opérations commerciales 
Services Matrec inc. 
4, Chemin Du Tremblay 
Boucherville (Québec) J48 625 

Objet : Convocation - Comité aviseur 

Monsieur, 

Il me fait plaisir de vous convoquer à la troisième du « Comité aviseur de Compo-Haut
Richelieu pour le projet de lieu d'enfouissement sanitaire ». 

Jeudi le 1 O juin 1999 
À 19h30 

Au 825, rue Beaudin, lberville 

Vous trouverez ci-joint, l'ordre du jour de la réunion. 

Veuillez confirmer votre présence avant le 9 juin en composant le (450) 347-0299 ou le 
1-800-324-0299. 

pj. 

Louise Fecteau 
Directrice générale 

c.c. M. Charles Tremblay, Services Matrec inc. 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone: (450) 347-0299 •Télécopieur: (450) 347-7859 • compo@netc.net 
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COMITÉ AVISEUR DE COMPO-HAUT-RICHELIEU POUR LE PROJET DE 
LIEU D'ENFOUISSEMENT SANITAIRE 

Ordre du jour 
3e rencontre 
10juin 1999 

1. Présentation de l'ordre du jour 

2. . Validation du compte rendu de la rencontre du 5 mai 1999 

3. Nomination d'un président d'assemblée 

4. 

5. 

Démarrage de 3 groupes de travail (voir ci-joint) 
Discussion sur les mandats et compositions des groupes; 
Déterminer des objectifs et échéanciers 

Planification de la prochaine rencontre 

6. Varia 

7. Fermeture de la réunion 

825, rue Beaudin, lberville (Québec) J2X 5L2 
Téléphone : (450) 347-0299 •Télécopieur: (450) 347-7859 • compo@netc.net 
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1. ICI 

Comité aviseur de Compo-Haut-Richelieu inc 
pour le projet de lieu d'enfouissement sanitaire 

Groupes de travail 

Mandat : Dresser un inventaire de la nature, des quantités et des modes de 
disposition actuels des industries, commerces et institutions de la région 

Composition : Délégué CLD 

2. Riverains 

Mandat : 

Délégué Chambre de commerce 
Délégué Mont-Saint-Grégoire (1) 
Représentant CHR 

Déterminer les mécanismes d'intervention auprès des résidents localisés 
à proximité du projet 

Composition : Délégué Mont-Saint-Grégoire (1) 
Délégué UPA 
Délégué Saint-Athanase 
Délégué Notre-Dame-de-Bon-Secours 
Représentant CHR 

3. Préservation et éducation 

Mandat : Développer un projet éducatif et de préservation sur l'écologie et 
l'environnement 

Composition : Délégué CIME 
Délégué Mouvement écologique 
Délégué Mont-Saint-Grégoire (1) 
Délégué Notre-Dame-de-Bon-Secours 
Délégué MRC 
Représentant CHR 
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Comité aviseur de Compo-Haut-Richelieu 
Pour le projet d'agrandissement de lieu d'enfouissement sanitaire 

Étaient présents : 

Étaient absents : 

Documents remis : 

Compte-rendu : 

Compte-rendu de la rencontre dû 1 O juin 1999 

Mesdames: Louise Fecteau 
Renée Gagnon 
Isabelle Ménard 

Sophie Bergeron 

Messieurs : Daniel Boulianne 
Richard Grenier 
François Houde 

Michel Lavallée 

Jacques Morazain 

Michel McNulty 

Messieurs: Alain Després 
Pierre Waridel 

Compo-Haut-Richelieu 
Cime Mont Saint-Grégoire 
Mouvement écologique du Haut
Richelieu 

Compo-Haut-Richelieu 
(secrétaire) 

Services Matrec inc. 
MRC du Haut-Richelieu 
Conseil économique du Haut
Richelieu (CLD) 
Municipalité de Mont-Saint
Grégoire 
Municipalité de Mont-Saint
Grégoire 
Chambre de commerce du Haut
Richelieu 

Municipalité de Saint-Athanase 
UPA Pré-verts 
Municipalité de Notre-Dame-de
Bon-Secours 

1. Dépliant d'information sur le projet LES (modifié suite aux 
recommandations du comité aviseur) 

2. En liasse : articles de journaux 

1. Présentation de l'ordre du jour 

L'ordre du jour est présenté par Mme Fecteau. 

Sur proposition de M. François Houde, les participants s'entendent pour introduire 
avant le point 4 une discussion sur le mandat du comité aviseur et sur sa pertinence. 

M. Morazain demande d'inclure au varia un point sur un travail d'étudiants au MBA 
de l'Université du Québec à Montréal. · 

L'ordre du jour est modifié tel que demandé. 
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2. Validation du compte-rendu de la rencontre du 5 mai 1999 

Le compte-rendu de la rencontre du 5 mai est accepté tel que présenté. 

3. Nomination d'un président d'assemblée 

Le groupe propose que M. Richard Grenier assure la présidence de la rencontre. 
Celui-ci accepte. 

4. Discussion sur le mandat et la pertinence du comité aviseur 

Les représentants considèrent qu'ils n'ont pas en main assez d'informations précises 
ou de documents de travail pour proposer des orientations, faire des 
recommandations adéquates et analyser les enjeux du projet. . 

Mme Fecteau mentionne que le projet est au stade préliminaire et qu'en 
conséquence, il n'y a effectivement pas d'événements nouveaux ni de documents 
validés. Le point central, l'étude d'impact, a été soumise au Ministère de 
l'environnement pour être analysée par 30 organismes et ministères. Toutes les 
études d'impact suivent le même cheminement. Tant que le Ministère ne l'a pas 
validée, aucune base de travail n'est concrète. Tous les scénarios sont donc 
envisageables et il ne serait pas opportun de travailler à partir de données qui sont 
sujettes à modification. Lorsque les questions et commentaires du Ministère seront 
analysées, des volets du projet pourront probablement être traités spécifiquement au 
comité. 

La plupart des représentants maintiennent de plus qu'ils doivent être convaincus de 
la justification du choix du site avant d'aller plus loin. 

Les membres s'entendent également pour dire que le rôle du comité aviseur en est 
un d'analyse et non pas de travail de développement (en référence au point 5). Sur 
présentation de données concrètes de Compo-Haut-Richelieu, et avec l'information 
relative nécessaire, les représentants feront leurs commentaires et recommandations 
tel que prévu dans le document de présentation du comité soumis à la première 
rencontre. Ils se disent disponibles comme personnes ressources dans leur domaine 
d'activité respectif. 

Enfin, on s'entend pour suspendre les rencontres jusqu'à ce que de l'information sur 
le projet soit disponible ou que des événements nouveaux surviennent. On demande 
un préavis de trois à quatre semaines lors de la reprise des rencontres. Madame 
Fecteau mentionne qu'une conférence sur les aspects techniques et les normes 
récentes régissant les sites d'enfouissement sanitaires est en préparation. 

5. Démarrage de trois groupes de travail. 

Faisant suite au point précédent, les membres du comité se sont prononcés 
unanimement sur le fait qu'ils ne considèrent pas comme faisant partie de leur 
mandat de travailler eux-mêmes à l'élaboration de projets. 

La proposition des groupes de travail telle que présentée est donc rejetée. 
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6. Planification de la prochaine rencontre. 

Pour faire suite aux discussions portant sur le travail du comité aviseur, il est décidé 
de reporter la date de la prochaine rencontre à une date indéterminée. 

Un préavis de trois à quatre semaines sera respecté lors de la convocation sauf si un 
événement imprévisible et nécessitant une rencontre extraordinaire survient. 

7. Varia 

M. Jacques Morazain informe le comité qu'un groupe d'étudiants au MBA de l'UQAM 
a réalisé un travail portant sur le projet. Il demande qu 'une copie de ce travail soit 
remise aux membres du comité aviseur avec le compte-rendu. 

Mme Fecteau répond qu'elle entreprendra les démarches relatives à cette demande. 

8. Fermeture de la réunion 

La réunion se termine à 20h45. 
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c[g refére11ce e11 gestion responsable des II zatières r(Ssiduel!r?s 

Mardi, le 14 septembre 1999 

Objet : Convocation à une rencontre du comité aviseur 

Monsieur, 

Il nous fait plaisir de vous convoquer à une rencontre du « Comité 
aviseur de Campo-Haut-Richelieu pour le projet de lieu d'enfouissement 
sanitaire » au lieu, date et heure suivants : 

Centre de tri régional 
825, Beaudin 

lberville 
Le 23 septembre 1999 

À 20h00 

Les courts délais de cette convocation s'expliquent par la réception d'une 
étude d'intérêt majeur pour la poursuite des travaux du comité. 

La rencontre prendra la forme d'une présentation des normes actuelles 
d'établissement d'un site d'enfouissement « technique », suivi d'une présentation 
de l'étude et de ses résultats. 

Veuillez nous confirmer votre présence avant le 22 septembre, 17h00 en 
composant le (450)347-0299. 
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